

SUSCRICION
 en la capital. 4'50 pias. trimestre
 fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 idem un año en oro. 35 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre

Todo pago se entente por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 3 pesetas en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pta. la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorette, 51, rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 7 de agosto de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.128

Sírvase V. probar

los VINOS FINOS de mesa del conocido cosechero

ANGEL G. de ARTECHE.--HARO--RIOJA.

Recomendados por su pureza y legitimidad á los paladares mas inteligentes y delicados.

De venta en colmados, confiterías y restaurants.

Representante en Gerona, D. Manuel Cisa, Cármen, 46.

Desorganización é imprevisión

El siniestro ocurrido en San Sebastián, en el crucero «Infanta Isabel», cuando estaba á punto de salir para Arcachón, es el asunto preferente de estos días.

A él dedican casi todos los periódicos su atención para deplorar en primer término, como es justo, las desgracias personales padecidas, y después para tronar contra los vicios de organización, que implican las frecuentes desdichas de nuestros barcos de guerra.

La honda impresión producida por la explosión ocurrida en el «Infanta Isabel», dice *El Correo*, de Madrid, vuelve á poner sobre el tapete asuntos de organización y de gobierno, que realmente demandan remedio urgente y adecuado, si no se quiere que la opinión, harto divorciada ya de la Marina de guerra, acentúe su pesimismo y tome por rumbos que consideramos dañinos al interés nacional.

Hasta *El Imparcial*, no obstante su benevolencia para la situación actual, en un artículo impregnado de amargura, formula duros cargos al señor Silvela, porque ya que no haya el derecho de pedirle—dice—que improvise una escuadra, había si la esperanza de que el jefe del Gobierno, actual ministro de Marina, hubiera desple-

gado una actividad y un deseo que no ha mostrado.

«Si hubiese correspondido el ministro de Marina—añade—á estas esperanzas; si en los meses que lleva al frente del almirantazgo y en los más numerosos en que ejerce el régimen de la política nacional hubiera empleado en estas materias el vehemencia y ardoroso celo que ha prometido y á que el país tiene derecho, el triste accidente de San Sebastián no hubiera motivado otros arranques en la opinión pública que les dá dolor por el sacrificio estéril de las infelices víctimas.»

Aún más severo es el lenguaje que emplean otros periódicos, achacando al señor Silvela deficiencias y desgracias, que no nos parece justo poner á su cuenta exclusiva, porque siendo cierto, como dice *El Imparcial*, que el señor Silvela no ha desplegado en el Ministerio de Marina el celo y la energía que se prometieron, también lo es que la vigilancia de los barcos y el estado de sus máquinas corresponde á los funcionarios técnicos, y si el «Infanta Isabel» no estaba en condiciones de navegar, ha debido decirse con claridad y previamente para poner el debido remedio.

Mientras tanto, las consecuencias políticas del triste suceso no pueden ser más lamentables.

Hemos de pasar por el honrojo de que á Arcachón vaya el «Nuñez de Balboa», que es un barco mezquino, sin importancia de

ningún género; y para el papel que ha de hacer, mejor sería no haberlo mandado.

El siniestro es posible que influya, además, en el proyectado viaje del Rey por la costa cantábrica.

Y por fin, á la vista de tantos accidentes y de tanta imprevisión, en el país ha de reforzarse la idea de que es un gasto totalmente inútil el de los 25 millones de pesetas que anualmente se invierten en pagar las atenciones del presupuesto de Marina.

DE TODAS PARTES

El Shah de Persia, Musaffer-ed-Din, antes de visitar la Exposición de París, pasó unos días en Contrezeville, para tomar las aguas de este balneario por prescripción facultativa. Naturalmente fué allí objeto de la curiosidad general y de las fotografías instantáneas. Hubo aficionado que persiguió al Shah como podría hacerlo un conspirador, sin jamás encontrar el momento propicio para el ataque fotográfico. Sobre todo se distinguieron los cuatro corresponsales del *Figaro*, *Matin*, *Temps* é *Illustration* por su tan tenaz como infructuosa persecución. Por fin resolvieron apostarse frente á los balcones del Soberano persa con las maquinillas á punto, pero lograr un instantáneo á todo coste. Pero no contaron con la perspicacia de Musaffer-ed-Din, que á su vez aspiró á tener un retrato de sus cuatro perseguidores.

Estos, después de haber pasado un gran rato en aquella tensión nerviosa, que se apodera de los que esperan, sintieron decaer un poco sus bríos, cuando de repente se alzó la cortina del balcón vecino y apareció la faz oscura, sonriente, del Shah, que con la rapidez del rayo hizo jugar el resorte de su pequeña máquina, desapareciendo luego con la misma velocidad, antes de que ninguno de los cuatro conjurados lograra ni un mal instantáneo de su burlador.

Sin embargo, al día siguiente les dió la satisfacción de mandarles decir por uno de sus ministros que les recibiría por la mañana al tiempo de tomar el agua.

Desde Madrid

Los que aquí se dedican á censurar constantemente á nuestras autoridades afirmando que no son previsoras y que carecen de las excelentes condiciones atribuidas en España á todas las del extranjero, tienen ahora un precioso motivo para decirle al público que son exactas todas aquellas bellezas que se le hicieron concebir de lo ajeno, echando por tierra lo propio. Y ya que de regeneración se habla, por ahí debemos empezar á regenerarnos, enseñando al público lo que no sabe, para que en lo sucesivo no haga tantas tonterías.

Aquí se dice: «La autoridad oculta los sucesos unas veces y otras no sabe que han ocurrido.»

Los que tal dicen suelen ser periclistas perezosos que, no yendo á los centros donde pueden ser informados de los acontecimientos del día, atribuyen lo que solo es pereza suya, á la ignorancia ó mala fe de la autoridad.

Pero dejando esto aparte, porque no encaja del todo en lo que sirve de tema para este escrito, vengamos á lo que importa, esto es, á la previsión y excelentes condiciones de las autoridades extranjeras.

Ni sirvieron para averiguar que iba á ser asesinado Carnot, ni han servido para impedir la muerte del rey Humberto. ¿Qué diferencia hay, pues, entre aquellas autoridades y policias y las que en España tampoco supieron evitar la tragedia de Santa Agueda? Ninguna. Pero esto no obstante, aun sigue siendo para muchos, en lo que á este asunto se refiere, mejor lo extranjero que lo español, á pesar de que, según resulta ahora, fueron innumerables los avisos que anunciaban la muerte del monarca italiano. Todo el mundo lo sabía, según parece, y el Rey ha muerto. Lo ha matado todo el mundo.

Pero todo tiene arreglo y Humberto I

— 136 —

En efecto; desde que el amante de Isabel empezó á aludir á Julia, la dueña de la casa salió de abstracción y miraba de hito en hito á su antiguo amigo, pareciendo que quería oírle hasta con los ojos.

Este continuó:

—Seguiré, pues, relatando toda su historia con la brevedad posible. El amante de Adela era celoso, pependenciero, bebedor y tahir; Adela no le podía sufrir. Las dos jóvenes en cuestión vivían en Barcelona con sus amantes y en la misma casa. En cuanto murió Ramiro á manos del amante de Adela, éste tuvo que esconderse, porque le persiguió la policía, y aprovechando esta coyuntura y parte de seis mil duros que guardaba Adela y que su amigo había ganado en el juego aquellos días, propuso á Julia, para separarse por siempre de él, escaparse las dos de Barcelona y marcharse á Madrid á vivir, juntas también. Julia aprobó el plan de Adela, y el ferro-carril las condujo á la coronada villa. Desde que llegaron á la corte las visitaba mi mismo doctor, que era un joven inteligente, y como Adela estaba siempre enferma y de dolencia incurable, el médico la veía diariamente y se interesó tanto por su salud, que se enamoró de ella. Verdad es que aquella joven poseía una belleza pálida y romántica que fascinaba. Las dos mujeres vivían aisladas, gastando poco á poco su pequeño capital, que estaba ya desapareciendo cuando yo fui á visitarlas con el doctor. Vi á Julia, y en cuanto la vi me inspiró afecto paternal. ¡Era el propio retrato de su madre!

—¡Es tan hermosa y tan desgraciada como Isabel! exclamó la sobrina de D. Ildefonso. Siga usted refiriéndome su historia.

—Cuando iban las dos jóvenes á quedar en la miseria, un golpe inesperado, por lo menos tan pronto, vino á acelerar la extinción de su peculio. Adela murió víctima de la tisis,

— 133 —

hubiera abandonado todo por no perderla, porque Isabel era para mí el ídolo sagrado á cuyo culto había consagrado la existencia.

—Participando á usted lo que ocurría, acaso hubiera podido evitarlo, es posible; pero usted no tiene en cuenta la tenacidad del carácter de Isabel y lo irrevocable de sus resoluciones; era inútil oponerse á sus deseos, so pena de perder su afecto; y yo, que la quería entrañablemente, no quise ponerme en este peligro y cumplí su voluntad. Terminantemente nos prohibió á Fructuoso y á mí que contestáramos á las cartas que usted nos había escrito, porque estaba resuelta á no reanudar la correspondencia con usted: porque al verse separada algunos meses del hombre que idolatraba, atribuyó tan larga ausencia á olvido, á indiferencia ó á deseos de desligarse de una mujer que no era libre, para unirse á otra con vinculos matrimoniales, el crimen de lesa pasión que á usted le atribuía, aunque injustamente, era la única explicación que podía darse á si misma de una ausencia para ella injustificada; porque le quería á usted con delirio, y la que así ama todo lo teme; cree siempre que va á perder el objeto de su cariño; y mucho más la mujer que todo lo arrostra por el sér amado, y ella despreció por usted la maligna murmuración del mundo, la fe jurada al pie de los altares, la cólera legítima de su esposo, la sombra con que iba á oscurecer la frente pura de su hija. ¡Qué no teme la desventurada víctima de una pasión irresistible que ha sacrificado por un hombre los deberes más sagrados!...

—Por eso para mí la memoria de Isabel es un remordimiento, aunque comprendo que es injusto que yo sufra todo el peso de la responsabilidad, porque no era libre para obrar de otro modo. No debí abandonar á mi padre moribundo, siendo yo el único hijo que podía asistirle; no debía dejar que se perdiesen los asuntos comerciales de la casa que mi

podrá observar desde donde ahora se encuentra su espíritu, hasta qué punto son previsoras las autoridades. «Se han dado órdenes terminantes para que sean vigilados los anarquistas peligrosos y exaltados.» Así lo anuncian los telegramas del extranjero. De modo que Humberto I pueda vivir tranquilo por allá. Las autoridades vean. Y los otros monarcas, sobre todo esos cuatro soberanos que se dice están también amenazados de muerte, pueden estar seguros de que no morirán a las manos de un anarquista peligroso y exaltado. Serán muertos por algún desconocido y esto siempre consuela y fortalece el ánimo, porque al parecer, el tiro ó la puñalada de un anarquista á quien no se conoce por sus ideas exaltadas, no hacen tanto daño como las de los que se va á vigilar ahora cuidadosamente.

Yo creo, sin embargo, que resultaría mejor la vigilancia del personaje cuya muerte se quiere evitar. Para éste podrá ser enojosa, mas como quiera que no se le ha de matar por telégrafo, sino que el encargado de cometer el crimen habrá de ir á parar cerca del elegido para víctima, el punto de vigilancia será el sitio donde se halle el que se suponga sentenciado. De otro modo, la sentencia se puede ejecutar muy bien en tanto que la policía dedica su actividad á observar lo que hacen los anarquistas exaltados y peligrosos, los cuales pueden estar en este extremo de la población entreteniendo á sus vigilantes en tanto que en el otro extremo se asesina al destinado á morir.

Esto que ahora se va á hacer es una previsión que se parece en cierto modo á la vigilancia que se ejerce sobre las mujeres solteras para evitar el deshonor; y se deja á las casadas que vayan en libertad. Es decir, que se deja sin vigilancia á la que con su falta puede producir con impunidad la deshonra propia, la de su familia, la de su esposo y la de los parientes de éste, y se guarda con gran esmero á la que con su falta, y no impunemente, puede causar el perjuicio menor, puesto que solo alcanza á su familia y á ella.

Pero esa es la costumbre y ¡vaya V. á modificar costumbres en un momento!

Si solo con mirar á un individuo se pu-

diera averiguar lo que piense, bien estaría mirarle; pero como no lleva en la frente un letrero que diga lo que va á hacer, lo que hay que mirar es aquello que se supone ha de ser perjudicado, aparte de que es infantil candidez la de creer que el anarquismo va á confiar la ejecución de una de sus terribles sentencias á su sectorio más conocido. Eso es suponerlo memo; y loco será, pero memo no.

Carmón.

3 agosto de 1900.

DESDE AMER

Promete verse muy concurrida la fiesta mayor de Amer, que se celebrará los días 14, 15, 16 y 17 del corriente.

El programa de festejos es el siguiente:

Día 14.—Repique general de campanas, pasacalle general por las principales calles de la villa y gran serenata al señor alcalde.

Día 15.—Dianas, funciones religiosas, levant de taula, sardanas llargas, procesiones, bailes; funciones de teatro en la sociedad «La Papallona» é inauguración del alumbrado eléctrico.

Día 16.—Pasacalles, oficio solemne, sardanas, levant de taula, concierto, procesión, elevación de globos aereostáticos, función en la sociedad «La Papallona», baile de sociedad, etc., etc.

Día 17.—Tornaboda general en el prado alameda llamado *Font den Fábrega*, en donde se bailarán sardanas llargas; de regreso de la misma, se celebrará un baile de despedida á los forasteros.

Para amenizar dichos festejos se hallan contratadas las orquestas «Unión Cassanense» de Cassá de la Selva, «La Juventud Amerense» y la «Nova» de esta villa, y un magnífico entoldado del señor Comas.

Se invita á los forasteros y sociedades en general.

El Corresponsal.

Amer 6 agosto de 1900.

La proclama DE VÍCTOR MANUEL III

El Rey Víctor Manuel III ha dirigido, fechado en Monza, al pueblo italiano la proclama siguiente:

«El segundo Rey de Italia ha muerto. Escapado, gracias á su conocido valor de soldado, de los peligros de las batallas; sa-

lido indemne, gracias á la Providencia, de los riesgos que animosamente ha desafiado para hacer cesar las calamidades públicas, ese bueno y virtuoso Rey ha caído víctima de un atroz atentado, mientras que con la conciencia tranquila, y sin temor del peligro, participaba del júbilo de su pueblo.

No me ha sido dado recoger el último suspiro de mi padre. No obstante, todo el mundo comprende que mi primer deber será seguir los consejos que me ha dejado é imitar las virtudes á la vez del Rey y del primer ciudadano de Italia. En este supremo instante de profundo dolor tengo para ayudarme la fuerza que me viene de los ejemplos de mi augusto padre y los del gran Rey que ha merecido ser apellidado el padre de la Patria. Tengo, además, por sostén la fuerza que recibo del amor y de la adhesión del pueblo italiano al Rey que veneraba y al cual llora.

No quedan las instituciones que ha conservado lealmente y que llegó á hacer inquebrantables durante los veintidós años de su reinado sin mancha. Estas instituciones que las tradiciones de mi casa y el ardiente amor que por ellas sienten los italianos me hacen sagradas, protegidas con mano firme y enérgica contra toda tentativa ó toda violencia, confiarán, seguro estoy de ello, la prosperidad y la grandeza de la Patria.

La gloria de mi abuelo fué haber dado á Italia su unidad y su independencia; gloria fué de mi padre haber conservado celosamente esta unidad y esta independencia. El objeto de nuestro reinado está trazado por estos imperecederos recuerdos. ¡Ojalá que Dios me ayude y el amor de mi pueblo me fortalezca á fin de que pueda dedicar todos mis cuidados de Rey á la custodia de la libertad y á la defensa de la Monarquía, que están unidas con indisolubles lazos á los supremos intereses de la Patria!

Italianos, rendid vuestro tributo de ágrimos y de honor á la sagrada memoria del Rey Humberto de Saboya, vosotros que, en el amargo duelo que aflige á mi casa, habeis demostrado que considerais éste duelo como particular de cada uno de vosotros. Esta solidaridad de pensamientos

y de afectos ha sido y será siempre el más seguro baluarte de mi reinado y la mejor garantía de la unidad de la Patria, que se resume en el nombre augusto de Rome intangible, símbolo de grandeza y prenda de integridad para Italia.

Tales son mi fé y mi ambición, como ciudadano y como Rey.»

REVISTA CIENTÍFICA

La verdad y la leyenda.—Los fakires de la India.—Como las grullas.—Hipnotismo y catalepsia.—Un enterrado en vida.—Sano y salvo.—Habrá trampa.—Explicaciones del milagro.—Nuestros fakires.

La leyenda, ese heraldo político de la tradición y de la historia, ha traído hasta nosotros relatos de la vida de los fakires de la India, que llegan á las alturas de lo imaginario y de lo maravilloso.

Pero detras de la leyenda hay casi siempre una razón de origen, que en ocasiones como esta tienen tanto interés como la fábula misma.

Despojando de esta á los hechos contamos los presenciados por personas veraces que tuvieron ocasión de ver las extrañas prácticas de los fakires del Indostán.

Algunos, los menos, encuéntrase en caminos ó en plazas de una población solos y abstraídos. Otros, por el contrario, caminan formando grandes grupos y haciendo actos de verdadera extravagancia suelen ir vestidos con un traje típico.... ó sin ninguno; inmóviles de la aurora al ocaso sostenidos en un pié, como las grullas ó acurrucados en cuclillas sobre los talones, permaneciendo en tal postura muchos días; días que pueden llegar á fermar meses; meses que llegan á completar un año en ocasiones. La contracción muscular de todas las actitudes llega á ser tan grande que termina por no permitirles andar.

También se pesan un año ó mas de pié, arriados á un arbol, sin tener otro apoyo para dormir que una cuerda colgada á la que se agarran.

Parecen estos hechos exageraciones tremendas cuando no cuentos fantásticos pero se niega sin razonar?

En nuestras casas de locos (sin ser fakires) se encuentran anomalías en que un profano no creeria si la ciencia no se lo di-

padre me encargó que salvara; no me era posible abandonar, como un desalmado, el hogar paterno y venir á Madrid. Para ser en aquellas circunstancias buen amante tenía que ser mal hijo, y no me era licito escoger entre esas dos fatalidades.

—Eso es una dolorosa verdad.

—¡Qué así fué, lo juro por la memoria sagrada de mi padre! ¡Por cumplir mi deber filial perdí el único tesoro que poseía en el mundo! Pero, ¿por qué Isabel tomó con tanta ligereza la grave resolución de separarse para siempre de mí, no abrigando la certidumbre de que yo era indigno de su cariño? ¡Depositó en mí confianza absoluta durante los años que viví en Madrid y perderla por completo por pasar un mes, contra mi deseo, algunos meses en América! ¡Nunca me he explicado satisfactoriamente cambio tan radical producido sólo por la imaginación!

Hizo una pausa D. Alberto al terminar la exclamación anterior y doña Rosa siguió callando, quedando suspendido el diálogo durante algunos instantes. El amante de Isabel lo reanudó al poco tiempo.

—En cuanto espiró mi padre y los negocios me lo permitieron, dije, regresé á Madrid. Fui al santuario de nuestros amores, pero ya no encontré en él á Fructuoso ni á su esposa; fui en seguida al domicilio de D. Ildefonso Herrera á adquirir noticias del sér idolatrado, y supe por Nicomedes que tres meses atrás había fallecido. Vine aquí para que usted me refiriera cuanto de Isabel pudiera interesarme, usted estaba con su esposo en París, á donde le habían llevado los negocios de banca de su principal.

—Entonces Aurelio pasó en Francia larga temporada, y mientras, estuve yo viviendo en Aranjuez, replicó doña Rosa.

—No me lo dijo así el portero.

—El portero dió la consigna que le mandó mi esposo.

—Pues bién; no pude ver á usted. Vime ya solo en Madrid y solo en el mundo llorando la muerte de los dos seres que ocupaban todo mi corazón: Isabel y mi padre!

Hizo otra pausa D. Alberto para lanzar un suspiro que le ahogaba; pero viendo que su interlocutora seguía callando y ensimismada más que atenta á su relato, variando de tono el diálogo, continuó en el uso de la palabra:

—Por aquella época quise que el medico que me medicó en la enfermedad que contraí por las dolorosas pérdidas que acaba de sufrir, me presentara en el domicilio de dos mujeres jóvenes que vivían juntas, una de las que excitaba mi curiosidad y mi simpatía, sin conocerla, por haber sabido por boca del doctor su azarosa historia y que era hija de un opulento banquero, muy conocido en los círculos aristocráticos de Madrid.

—Era Julia Herrera? preguntó de súbito doña Rosa interrumpiendo á su interlocutor.

—Era Julia Herrera, que vivía con su amiga Adela Martínez; era Julia Herrera, que huyó de la casa paterna creyendo que de ese modo podría casarse con su amante Ramiro Rojas, á cuyo matrimonio se había opuesto terminante D. Ildefonso; era Julia Herrera, pérfidamente engañada por el hombre que adoraba, que resultó ser un canalla, pues ni le cumplió la promesa de casamiento, ni la enamoró mas que por creerla rica heredera; pero Dios, que es justiciero, castigó á ese rufián como se merecía; le hizo perecer en un duelo, al que le provocó el amante de Adela, porque aquél, faltando á toda clases de consideraciones, pretendía en vano que le correspondiese la amiga íntima de Julia.

—Cuénteme usted, Alberto, todo cuanto sepa de mi desventurada prima, que le oí con tanto interés como si se tratara de mi propia hija.

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.^a Perez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

jera, aunque fenómeno como la catalepsia, son ya vulgares de puro visto. Fenómenos mucho más raros que los de los manicomios, son producidos por el hipnotismo. Pues á estas probabilidades hay que añadir la exaltación religiosa ó bien el orgullo y el egoísmo que guía indudablemente á los fakires, que ha de traer para ellos el bien de los elegicos de Dios ó la admiración y las limosnas de sus crédulos compañeros en creencias.

A mediados de este siglo una misión inglesa enviada á Aimanoger pudo presentar un sorprendente ejemplo de otras de sus prácticas: un enterramiento en vida.

Un fakir que allí había alcanzado gran veneración entre los sikhs por las repetidas veces que había verificado su enterramiento, se hizo enterrar una vez más delante del capitán Wade, el general Ventura y otros principales sirdares.

Llegado el momento de la ceremonia y después de haber preparado la fosa el Bahjah Maha el fakir hizo su testamento á la vista del soberano.

Se tapó con cera los oídos, las fosas nasales y todos los orificios por donde pudiera penetrar el aire, excepto la boca, y así taponado le metieron en un saco de lienzo. Para que no entrara el aire por la garganta revolvió la lengua ajustandola á la glotis y después de caer en un letargo ajustaron el saco, lo encerraron en una caja de abeto, y cerrada y sellada la depositaron en la sepultura.

Sobre la tierra de esta, apisonada, sembraron cabada y alrededor colocaron centinelas.

El Rajah, así y todo no confiaba en el próximo milagro y por dos veces ordenó la exhumación para ver si seguía en el sitio el fakir enterrado. Este estaba como el primer día y siempre encajado aunque con los signos de la muerte real.

Al cabo del término señalado, diez meses nada menos, el capitán Wade acompañó al rajah Maha para levantar el muerto.

Examinó exterior é interiormente la caja, se rompieron los sellos y se sacó al fakir del saco.

Pusieron la mano sobre el corazón y no pudieron percibir los latidos.

Con gran trabajo trajeron la lengua hácia delante, metiéndole en un baño de agua caliente y al cabo de dos horas el nueve Lázare estaba tan sano... y salvo como el día del entierro.

Interrogado por los ingleses dijo que durante su estancia en el ataúd había tenido sueños deliciosos y que solo le había preocupado al enterrarse el que le atacaran gusanos é insectos.

Los individuos de la misión le dijeron si estaba dispuesto á repetir la prueba á lo que conteste afirmativamente, pero como le pusieran algunas condiciones más, esquivó sutilmente la repetición.

Ahora entremos en explicaciones del suceso: Lo que se llama resurrección no es tal cosa, puesto que el fakir durante su permanencia en el ataúd no está muerto y por tanto mal puede resucitar: vive en una especie de letargo, que como él mismo declara le permite soñar.

Claro es que así y todo el hecho es sorprendente, aun admitiendo supercheria ó trampa como dice el vulgo.

Lo más lógico es pensar en el hábito adquirido para provocar un letargo que en los primeros experimentos tuvo que ser infinitamente menor, y que luego á fuerza de repetirlo le pudo alargar poco á poco.

A esto puede agregarse el uso de jugos de plantas narcóticas, que aun sin ser fakires toman con frecuencia los indios y que los produce un largo sopor, cuando no caen en el extremo opuesto: la excitación y la locura.

Los fakires hacen de todos estos experimentos un modo de vivir sin trabajar, y

ya se sabe que para esto se aguza mucho la inteligencia en todos los países.

Otros fakires de menor cuantía venden hechizos, hacen prodigios y echan la buena ventura ni más ni menos que nuestras jitanas, que son fakires á su modo que embaucean al pueblo.

Dr. Traveller.



ALMUERZO

Tortilla al ron.—Anguila á la tártara.—Gallina en pepitoria.—Conejo á la italiana.—Postres.

COMIDA

Sopa de puré de guisantes.—Sardinas esparrilladas.—Jamón con tomate.—Ternera á la Marengo.—Alcachofas guisadas.—Ensalada.—Postres.

Conejo á la italiana.—Partido en trozos el conejo, se mechan los mayores con tiras de tocino y se colocan en una brasa con lonchas de ternera, un vaso de vino blanco, medio de aceite, unos dientes de ajo, sal y pimienta. Tapada la brasa se pone á fuego lento: Luego que estén cocidos los trozos, se trasladan á una fuente y se sirven calientes con su jugo.

Sardinas esparrilladas.—Limpias y vaciadas las sardinas se untan en aceite y se abren á lo largo.

Así extendidas, se asan sobre brasa viva en la parrilla, y después se colocan en un plato ó fuente en donde se habrá puesto de antemano manteca de vacas muy fresca, amasada con perejil recortado y un punto de pimienta.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Desgraciadamente se ha confirmado la noticia de haber sido despedidos de la importante casa Planas Flaquer y Compañía todos los operarios de la sección de fundidores, habiendo sido cerrada esta.

La noticia ha causado sensación en esta ciudad.

Continuamos en que las gestiones que se practican para arreglar tan delicado asunto den un buen resultado.

—S. M. la Reina ha decidido amparar á la familia del fogonero fallecido en la catástrofe ocurrida en el crucero «Infanta Isabel» Isidro Lopez.

—Los días 10, 11 y 12 del corriente celebrará la villa de Castelló de Ampurias grandes fiestas en honor de su patrón San Lorenzo. A cargo de la orquesta principal de dicha población, estarán los conciertos y bailes que tendrán lugar en el «Casino Menestral Castellonense», como igualmente las sardanas que se bailarán en la plaza de la Constitución de dicha villa.

A las 4 de la tarde del día 12 se correrán seis novillas con puntas, procedentes de la afamada ganadería de Ripamillán, con divisa encarnada, que serán lidiadas por la siguiente cuadrilla:

Espadas: Francisco Muñoz (a) Pollo y Juan Llatje (a) Picaito.

Picadores: Manuel Crispín (a) Zapaterín y Francisco Ortega (a) Granadino.

Banderilleros: Los dos matadores y Casimiro Aumasetas (a) Condal.

Puntillero: El Condal.

—Esta noche, de 9 y media á 11 y media, la música del Regimiento de San Quintín amenizará el paseo de la Dehesa ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª Pasd-doble, «El certo».
- 2.ª Danza indígena.
- 3.ª Marcha dedicada á SS. MM. don Alfonso XII y doña Mercedes de Orleans.

4.ª Gran polka de cornetín.

5.ª Sardana.

—La función cómica-lírica que la sección de aficionados de la sociedad «Las Odaliscas» de esta ciudad dió el domingo por la noche en el teatro del «Círculo Anglesense» de Anglés, vióse extraordinariamente concurrida, recibiendo la señora Pallardé y señorita Comas, así como los jóvenes aficionados, muchos aplausos.

—Se ha concedido el retiro al carabiniero Salvador Jubert, con la pensión de 22'50 pesetas mensuales que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

—Ayer celebráronse varias juntas administrativas en el despacho del señor delegado de Hacienda por supuesta defraudación en la contribución industrial.

—Los vecinos de las calles del Carmen, Utenia y Rutlla se han divertido de lo lindo durante estos tres últimos días con motivo de celebrar su fiesta mayor.

—El domingo por la tarde, el dueño de la casa de campo conocida por «Carreras» del término de Montagut, Miguel Argelé, se suicidó disparándose un tiro con un fusil Remington debajo de la barba.

Se supone que la causa de tan extrema da resolución obedece á una grave enfermedad que venía sufriendo.

—Los vecinos de la calle de Lorenzana han proclamado patrón de la misma á San Lorenzo.

Con tal motivo el viernes, sábado y domingo próximos celebrarán su fiesta con toda esplendidez, y al efecto se contratará una aplaudida orquesta.

—Ha llegado á Oot la música del Regimiento de Asia.

—Ha llegado al pueblo de Dás, el señor obispo de Barcelona doctor Morgades.

—La sección cómica-lírica de la sociedad «Las Odaliscas» dará una función el domingo próximo en el teatro del casino «La Unión» del vecino pueblo de Sarriá.

—El escultor señor Querol ha llegado á San Sebastian procedente de París, y ha presentado á S. M. la Reina Regente la lista definitiva y oficial de las recompensas concedidas á los escultores españoles en dicha Exposición.

En la referida lista aparecen con medalla de honor los señores Benlliure y Blay y con medalla de oro los señores Alsina y Cíarasó.

—Ha sido jubilado, según parece á petición del interesado el juez de primera instancia é instrucción de este partido don Vicente Maria de Castelleti y Vilallonga.

—Ayer estuvo en esta ciudad una comisión de la villa de Castelló de Ampurias con objeto de visitar á nuestra primera autoridad civil para pedirle permiso para dar el día 10 del actual en aquella villa una novillada, á iniciativa y á expensas de varios particulares. El señor Montaner recibió con la galanteria de costumbre á la comisión y les concedió la autorización que deseaban.

—Con gran animación se ha celebrado ayer y antes de ayer la fiesta en el vecino barrio de Puente Mayor.

—Parece que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de papel de Castellfullit, propiedad de don Francisco Rovira y Compañía.

La causa de la huelga debe á que pretenden obtener aumento de jornal, á cuya petición el dueño de la fábrica no ha accedido.

—El sábado por la noche en el camino que desde la casa «D' en Deus» conduce á la fábrica «Gafallo», del término de la Parroquia de Besatú, ocurrió una sentida desgracia.

El joven José Alarriba Paradella tocó un alambre conductor de la electricidad, recibiendo tan fuerte descarga que quedó caáver en el acto.

Otro joven llamado Luis Expósito, que presenció la desgracia, acudió á socorrer

á su desgraciado compañero recibiendo también una fuerte descarga que le lanzó á gran distancia, resultando por fortuna ileso.

—Entre las escuelas vacantes que deben ser provistas por traslado figuran una de niños y otra de niñas de Ripoll, dotadas con 1.100 pesetas.

—El capitán general ha resuelto que se contesten con cartas los escritos de carácter particular que dirijan los jefes superiores del Ejército á los jefes de los cuerpos.

—En la tarde del domingo hubo un amago de incendio en la trastienda de la panadería que el concejal de este Ayuntamiento don Pedro Gimbernat posee en la bajada del Peso de la Paja.

Gracias al pronto auxilio que prestaron los vecinos y varios transeuntes, pudo sofocarse el fuego en el acto.

—A causa de la lluvia y de ciertos rumores graves que dícese circularon por la villa de San Feliu de Guixols, la fiesta mayor no se ha visto tan concurrida como en años anteriores.

—Damos las gracias al alcalde señor Catalá por haber ordenado la recomposición de la fuente pública de la calle de la Rosa.

—La población de Caldas de Malavela se ha visto estos días muy animada con motivo de su fiesta mayor.

Tres fueron las orquestas contratadas y todas cumplieron bien su cometido.

Los dueños de los balnearios obsequiaron galantemente á sus huéspedes y á cuantas personas visitaron sus establecimientos.

EL TESORO DE LA CASA

Este tesoro no se encuentra en la riqueza adquirida ó heredada, en los honores ó los favores de la fortuna; pero existe para las gentes prácticas y sensatas en la provisión siempre renovada del Hierro Bravais, puesto que sólo él hace florecer la salud más decadente. Ninguna concepción puede esperarse de sus gotas concentradas, cuyo efecto es inmediato, y en las que en gran químico que fué al mismo tiempo un gran filántropo perpetuó la eterna juventud, la fuerza y la vida.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 35 de la revista *Hispania*, que se publica en Barcelona, cuyo sumario por demás interesante lo forman los siguientes trabajos: «El primer requiebro» por Don Eduardo Montesinos é ilustración de don J. Mir; la segunda de las cartas sobre la India Inglesa, escritas por Don Antonio Cortón, con variedad de grabados fotográficos; un erudito artículo de don Pompeyo Gener sobre las armaduras árabes procedentes de la famosa colección del duque de Usuna, también ilustrado con grabados; Crónica acerca de la Exposición de París que firman los señores Puig y Valls y de Mar y que acompañan dibujos de Llobet; y la correspondiente revista quincenal de teatros. En la sección artística figuran también una bellísima portada en color, del Sr. Llaverías, una bonita página de Julio Borrell, cuatro hermosas fotografías referentes á las últimas fiestas celebradas en Arenys de Mar y una caricatura «El Ministro nuevo» de Villar. Como todos los anteriores, este número resulta muy ameno y muy artístico, acreditado, por sus condiciones tipográficas y demás, la perfección de los trabajos que realiza la casa de D. Hermenegildo Miralles, que edita *Hispania*.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Donaciano ob. y Cayetano fr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Félix.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

Imp. de La Lucha, pla del Grano, 6, bajos.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.
Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París
(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA E HIJOS, San Sebastián.

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono. balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la cutación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID.

L. N

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la Sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para Sifilíticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74

SAN GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, al Dr. Abreu, Calle de Vergara, núm. 10-1.º—Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador señor Rumiá.

Exposición industrial Española

Publicidad y exhibición de fábricas y talleres de toda España por medio del estereoscopio, cinematógrafo y el fonógrafo.

Los anunciantes abonarán por esta publicidad 420 pesetas al año, á razon 35 pesetas mensuales.

La Empresa se compromete á llevar su Exposición á todas las ciudades de España que tengan un valor positivo, fabril, industrial ó comercial. Para más detalles y antecedentes, dirigirse á la Empresa.

M. Gano y Compañía, Calle de Arenal, 20. MADRID

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes; ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintinueve años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:1 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana y 1 tarde y de 1:20 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, sá de correspondencia falta de franqueo de sá 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.